

## **EDITORIAL:**

### **LA IMPORTANCIA DE LA MAMOGRAFÍA COMO PESQUISAJE EN LA MUJER.**

#### **The importance of mammography as screening in women**

En el antiguo Egipto,segundo milenio A.N.E fue escrito un papiro que describía el proceder diagnóstico a la palpación de un tumor de la glándula mamaria en un hombre, en éste al final se relataban estas palabras sombrías, "no hay tratamiento".

Han pasado muchos siglos durante los cuales la medicina ha evolucionado para no solo curar sino prevenir las enfermedades. Hoy en día la mujer moderna mantiene una extrema importancia a sus glándulas mamarias,diagnosticar precozmente las enfermedades de las mismas para una inmediata conducta a seguir por el médico asistente es una necesidad. La Mamografía fue utilizada por primera vez en 1910, siendo desarrollada ulteriormente hasta nuestros días con equipos más sofisticados,nuevos materiales radiográficos que han conllevado a mejorar las imágenes obtenidas y disminuir los riesgos por radiaciones ionizantes a los pacientes.Esta técnica por excelencia para la detección de masas tumorales ocultas y de incalculable valor para la diferenciación entre lesiones mamarias benigna y maligna es de gran importancia en la población femenina, el cáncer mamario continúa siendo la primera causa de muerte en nuestro país y en nuestra provincia.

El pesquisaje mediante la Mamografía, es un programa atendido en nuestro país por un grupo de médicos especialistas en cada provincia , mediante el mismo se realiza el estudio imagenológico a toda mujer mayor de 50 años, las cuales previamente se encuestan. Virgilio, poeta griego en la Eneida,su obra cumbre escribió los pechos femeninos han sido aclamados durante centurias como símbolos de belleza,démosle entonces la importancia que se ganó el sexo femenino durante todos estos siglos.

Dra.Julia Mercedes Tarajano.  
Especialista de 1er Grado en Radiología.  
Hospital Provincial Clínico- Quirúrgico "José R. López Tabrane".